

# Sistema frontal traerá fuertes vientos, precipitaciones y nevazones

**ÑUBLE.** Autoridades llamaron a la comunidad a evitar salir de casa, si no es necesario.

Andrés Mass Olate  
 cronica@cronicachillan.cl

La región de Ñuble vivirá un nuevo sistema frontal, el que de acuerdo a los pronósticos dejará precipitaciones en torno a los 60 milímetros, nevazones y fuertes vientos (ráfagas de hasta 80 kilómetros) durante el fin de semana, no descartándose la ocurrencia de otro sistema frontal a contar del lunes.

“Los pronósticos indican que hay un recrudescimiento del frente de mal tiempo (sistema frontal), especialmente a partir de la tarde del sábado (hoy) hasta la madrugada del domingo. Se pronostica tanto un aumento de las precipitaciones como del viento, que serán de 40 a 60 kilómetros por hora, pero pueden haber ráfagas de hasta 80 kilómetros por hora. Precipitaciones que van de los 40 a los 60 milímetros, dependiendo la zona. La isoterma está a 1.500 metros por lo que se pronostica nieve, 80 centímetros en precordillera y cordillera”, detalló Rodrigo García, delegado presidencial de Ñuble, quien agregó que están coordinados distintos servicios y que se continuará monitoreando la situación para abordar de la mejor manera las posibles contingencias que podría ocasionar el fenómeno climático.

“La mesa técnica determinó seguir con un monitoreo de los puntos críticos, realizar Cogrid provinciales hoy (ayer) para estar



ENTRE 80 A 100 CM SE ESPERA DEJEN LAS NEVAZONES EN ZONA CORDILLERANA, EN EL MARCO DE ESTE NUEVO SISTEMA FRONTAL.

coordinados con todos los municipios. La Seremi de Energía está coordinada con las empresas eléctricas para subsanar cualquier corte de electricidad. Esperamos que respondan bien, han fortalecido sus equipos de emergencia. El Ministerio de Obras Públicas fortaleció todo lo que es Vialidad, puso maquinaria pesada en Las Trancas y en San Carlos, está

monitoreando los cauces de los ríos, hasta ahora no ha habido riesgo de desborde. Los servicios sanitarios han operado normalmente salvo un caso. Mideso activó el Código Azul y están operando las distintas rutas contempladas tanto para Chillán como San Carlos. Educación tiene habilitado los albergues en las distintas comunas, se está viendo cómo

evoluciona esto, ya que el martes salen de vacaciones los estudiantes”, detalló García.

## EVITAR ACCIONES DE RIESGO

El director del Senapred, Anthony Becerra, junto con indicar que en las últimas 48 horas, a propósito de este primer frente de mal tiempo que llegó a la región, “en general se han visto algunas caí-

das de árboles en las rutas, los equipos municipales reaccionaron muy rápido para despejarlas; se produjo un corte de luz en San Carlos y Ninhue. Además de afectaciones menores de viviendas en Coelemu, Trehuaco y Ninhue por valaduras de techo y desbordes de canales urbanos”.

“Desde el sábado (hoy) en la tarde hasta la madrugada del do-

mingo, se espera que la intensidad de los vientos y la lluvia sea mayor que lo sucedido en las últimas 48 horas. Por lo tanto, el llamado a la comunidad es a la prevención, no tener actitudes de riesgo, preparar sus viviendas ante la eventualidad que se vean afectadas por los vientos. Desde la Delegación, como Cogrid, vamos a estar monitoreando de manera permanente como se desarrolle este evento durante el fin de semana de manera de ir atendiendo las emergencias que se presenten y mitigar sus efectos”, complementó Becerra, quien indicó que eventualmente podría llegar a tener tercer sistema frontal el lunes.

Por su parte, el seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, destacó que producto de las precipitaciones se ha reducido el déficit hídrico que mantenemos en la región, el que en Chillán ha bajado un 30%. “Estos frentes se van a dar con isoterma baja lo que nos asegura tener nieve en la cordillera para tener agua en los momentos de riego. Hicimos una reunión de emergencia, están todos los servicios del agro coordinados para entregar algunas recomendaciones, a todos los canales y juntas de vigilancia chequeen muy bien el cierre de las compuertas que se establecieron en marzo-abril; que vean la limpieza de sus canales y que resguarden la infraestructura electrónica en la medida que puedan ser afectada por las lluvias”, sentenció Arriagada. **CS**